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anyak pertanyaan yang mencuat usai pemerintah melarang Bsementara konsumi obat sirup termasuk vitamin dalam bentuk 

cair yang diduga memicu gagal ginjal akut. Kenapa baru 

sekarang muncul, padahal obat sudah diproduksi sejak lama? 

Bagaimana izin edar bisa dikeluarkan saat ada  cemaran etilen glikol 

dan dietilen glikol? Tidak adakah pengawasan? Ataukah ini 'drama' 

antara Badan Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) dan perusahaan 

farmasi? Di sisi lain, jumlah korban terus bertambah. Data terbaru 

sebanyak 241 anak di 22 provinsi terserang penyakit ini dan 133 

diantaranya meninggal dunia. Di saat masyarakat waswas, BPOM 

merevisi daftar obat yang ditarik dari pasaran. Dari 5 nama produk 

yang pekan lalu dirilis, kini tersisa 3 obat saja. Sementara, 7 produk 

dinyatakan terbukti aman. Sementara pemerintah mengaku sudah 

berkoordinasi dengan polisi mengenai ada tidaknya unsur pidana.Duh! 

(Baca	Hal	11)

MENYOAL 
KEJANGGALAN 
KASUS 
GAGAL GINJAL 
BPOM Rilis 13 Produk Aman, 
Polisi Diminta Selidiki Unsur 
Pidana 

PRODUK SUDAH DIUJI 'AMAN 
DIGUNAKAN SEPANJANG SESUAI 
ATURAN PAKAI':

1.	BODREXIN	FLU	&	BATUK	PE	SIRUP

Nomor	izin	edar:  DTL1422723337A2

Nomor	Bets:  090112, 080892, 101042

Pemilik	Izin	Edar:	 Tempo Scan Pacific

Kegunaan:  Obat Batuk dan Flu

2.	CALOREX	SIRUP

Nomor	izin	edar: DTL7813020337A1

Nomor	Bets: APR22A01

Pemilik	Izin	Edar:	Konimex

Kegunaan: Obat Batuk dan Flu

3.	FASIDOL	DROPS

Nomor	izin	edar:	DBL0309213936A1

Nomor	Bets: 20130

Pemilik	Izin	Edar: Ifars Pharmaceutical

Kegunaan: Obat Demam

4.	FORTUSIN	SIRUP

Nomor	izin	edar: DTL0233402837A1

Nomor	Bets: LNY 53

Pemilik	Izin	Edar: 

Solas Langgeng Sejahtera

Kegunaan: Obat Batuk dan Flu

5.	PROMEDRYL	SIRUP	(RASA	JERUK)

Nomor	izin	edar:	DTL1933215837A1

Nomor	Bets:	19522F0010

Pemilik	Izin	Edar:	

Promedrahardjo Farmasi Industri

Kegunaan:	Obat Batuk

6.	SILADEX	ANTITUSIVE	SIRUP	

30	ML,	60	ML,	100	ML

Nomor	izin	edar:	DTL1613025737A1

Nomor	Bets:	AUG22A01 (30 mL), 

AUG22A10 (60 mL), SEP22A03 (100 mL)

Pemilik	Izin	Edar:	Konimex

Kegunaan:	Obat Batuk dan Flu

7.	FERMOL	SIRUP

Nomor	izin	edar: DBL2044401337A1

Nomor	Bets: H20326N

Pemilik	Izin	Edar: Kimia Farma

Kegunaan: Obat Demam

8.	SILADEX	DMP	SIRUP	30	ML,	60	ML,	100	ML

Nomor izin edar: DTL1613025637A1

Nomor Bets: MAR22A01 (30 mL), 

AUG22A02 (60 mL), JUL22A04 (100 mL)

Pemilik Izin Edar: Konimex

Kegunaan: Obat Batuk

9.	SILADEX	COUGH	&	COLD	SIRUP

Nomor	izin	edar: DTL8713002537A1

Nomor	Bets:	AUG22A11

Pemilik	Izin	Edar: Konimex

Kegunaan: Obat Batuk dan Flu

10.	TERMOREX	BABY	

DROPS	RASA	JERUK

Nomor	izin	edar:	DBL9513010436A1

Nomor	Bets:	JUL22A01

Pemilik	Izin	Edar:	Konimex

Kegunaan:	Obat Demam

11.	TERMOREX	PLUS	SIRUP	

RASA	JERUK	30	ML,	60	ML

Nomor	izin	edar: DTL0113019737A1

Nomor	Bets: JUL22A02 (30 mL), 

JUL22A11 (60 mL)

Pemilik	Izin	Edar: Konimex

Kegunaan: Obat Batuk dan Flu

12.	TERMOREX

Nomor	izin	edar:	DBL7813003537A1

Nomor	Bets: SEP22104

Pemilik	Izin	Edar:	Konimex

Kegunaan:	Obat Demam

13.	PRAXION	SUSPENSI

Nomor	izin	edar: DBL0521631433A1

Nomor	Bets: D2H747C, D2I103D

Pemilik	Izin	Edar: Pharos Indonesia

Kegunaan: Obat Demam

Goverment (Hal.2) 
Situs PT LIB Diretas, 
Hacker: Sepakbola 

Bubarkan Saja!
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JAKARTA	 - Tragedi berdarah di 
Kanjuruhan yang sudah hampis 
sebulan berlalu tak kunjung juga 
menemui titik terang penuntasan. 
Hacker pun kini menyerang situs 
resmi PT Liga Indonesia Baru (LIB). 
"RIP Sepakbola Indonesia," tulis 
unggahan di situs LIB.

Seperti diketahui, imbas Tragedi 
Kanjuruhan pascalaga Arema FC vs 
Persebaya Surabaya memakan 134 
korban meninggal dunia. Kejadian itu 
pecah pada 1 Oktober 2022 dan 

selepas itu kompetisi Liga 1 untuk 
sementara dihentikan.

Pemerintah membentuk Tim 
Gabungan Independen Pencari Fakta 
(TGIPF) guna mengusut tuntas kasus 
tersebut. Enam orang kini sudah 
ditetapkan sebagai tersangka.Namun, 
sampai saat ini belum ada titik terang 
soal penuntasan Tragedi Kanjuruhan. 
Hal itu yang mungkin membuat salah 
satu pihak marah hingga meretas situs 
PT LIB.

"YAELAH MENDING BUBARIN AJA. 

A P A R A T N Y A  G A  N G E T I I N , 
SUPPORTERNYA NORAK, BELAIN TIM 
BOLA KAYA BELA AGAMA SAMA 
NEGARA AJA BLOK!." tulis hacker

Sebelumnya, Menteri Koordinator 
Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan 
(Menko Polhukam) Mahfud MD 
menilai desakan mundur terhadap 
Iwan Bule dan sejumlah pihak lainnya 
dalam insiden Kanjuruhan bukan 
persoalan hukum, tapi seruan moral. 
Menurut dia, mereka bisa dianggap 
amoral jika tidak mengundurkan diri.

"Kalau enggak mundur, enggak 
apa-apa, tapi secara moral bisa 
dianggap tidak tanggung jawab, bisa 
dianggap amoral.... Itu seruan moral 
dijawab dengan moral. Kita enggak 
akan intervensi, kita tahu aturan," kata 
Ketua Tim Gabungan Independen 
Pencari  Fakta  (TGIPF)  Tragedi 
Kanjuruhan itu di Semarang.

Mahfud mengatakan pihaknya 
s u d a h  m e n e r i m a  h a s i l  u j i 
laboratorium gas air mata yang 
dilakukan Badan Riset dan Inovasi 
Nasional (BRIN).Namun, hasil uji lab 
t e t a p  t a k  b e r p e n g a r u h  b a g i 
k e s i m p u l a n  T G I P F  y a n g  t e l a h 
diserahkan kepada Presiden Joko 
Widodo (Jokowi).Menurutnya, korban 
dalam Tragedi Kanjuruhan bukan 
disebabkan oleh dampak kimia gas air 
mata yang ditembakkan aparat.

N a m u n ,  T G I P F  t e l a h 
menyimpulkan bahwa penembakan 
gas air mata adalah penyebab jatuhnya 
korban jiwa dalam insiden Kanjuruhan 
usai laga Arema melawan Persebaya 
awal Oktober lalu."Bukan kimianya, 
tapi penembakannya membuat mata 
perih, napas sesak, panik, berdesakan, 
m a t i .  N a n t i  h a s i l  t i d a k  b i c a ra 
kandungan kimia, tidak penting. 
Karena kematian jelas karena desak-
desakan" katanya.

Meski begitu, Mahfud memastikan 
hasil uji lab BRIN terhadap gas air 
mata tersebut tetap diperlukan untuk 
bukti dalam proses pidana kasus 
tersebut.Dalam rekomendasinya 
kepada Jokowi, Jumat (14/10), TGIPF 
meminta agar Iwan Bule dan pengurus 
PSSI lainnya mundur dari jabatannya. 
Rekomendasi itu tertuang dalam poin 
kelima kesimpulan temuan soal 
insiden Kanjuruhan.

“Secara normatif, pemerintah 
tidak bisa mengintervensi PSSI, 
namun dalam negara yang memiliki 
dasar moral dan etik serta budaya 
adiluhung, sudah sepatutnya Ketua 
Umum PSSI dan seluruh jajaran 
Komite Eksekutif mengundurkan diri 
sebagai bentuk pertanggungjawaban 
moral atas jatuhnya korban sebanyak 
7 1 2  o r a n g , "  t u l i s  l a p o r a n . 
(hiski,rls,ist/dya)

Situs PT LIB Diretas, 
Hacker: Sepakbola Bubarkan Saja!

Tangkapan	layar	tampilan	situs	PT	LIB	yang	diretas	hacker	Minggu	(23/10/2022).	(Foto-ist)

SIDOARJO- Angin kencang dan puting 
beliung yang melanda beberapa 
wilayah di Kabupaten Sidoarjo, Minggu 
(23/10) sore. Akibatnya, banyak 
pohon tumbang dan rumah warga 
rusak. Kawasan terparah terjadi di 
Kecamatan Buduran dan Sidoarjo. Di 
Jawa Timur (Jatim) secara umum, Badan 
Meteorologi Klimatologi dan Geofisika 
(BMKG) memprediksi cuaca ekstrem 
potensi terjadi hingga Januari 2023.

Berdasarkan prediksi BMKG, kata 
Gubernur Jawa Timur Khofifah Indar 
Parawansa, cuaca ekstrem masih 
memungkinkan berlangsung hingga 
Januari 2023. Untuk itu, masyarakat 
diminta meningkatkan kewaspadaan. 
"Kemungkinan intensitas hujan sangat 
tinggi," kata Khofifah, saat menilik 
lokasi tanah longsor di Kabupaten 
Trenggalek, Minggu (23/10).Untuk 
itu, lanjut Khofifah, hunian warga yang 
berada di lokasi rentan bencana harus 
jadi perhatian.

Untuk diketahui, terkait puting 
beliun di Sidoajo, di Kecamatan 
Buduran, banyak atap rumah warga 
dilaporkan terlepas,  roboh dan 
berterbangan terbawa angin, tepatnya 
yang berada di Perumahan Jade Vile, 
Perumahan Citra Garden, serta Jalan 
Mlaten Desa Sidokepung.

“Listrik sampai mati, banyak 
rumah yang hancur sampai genteng-
nya hilang dan banyak yang jadi puing-
puing. Alhamdulillah tidak sampai ada 
korban jiwa,” ujar Rosi salah satu 
warga Kemlaten.

S e l a n j u t n y a ,  d i  k a w a s a n 
Kahuripan Nirwana, Kecamatan 
Sidoarjo Kota yang juga dekat dengan 
tiga kawasan terdampak angin puting 
beliung juga dikabarkan mengalami 
hal serupa.Banyak pohon dilaporkan 
tumbang di kawasan pertokohan dan 
kafe, yang sampai menimpa beberapa 
mobil yang sedang diparkirkan disana. 
Bahkan salah satu pohon besar yang 
tumbang, sampai menutup salah satu 
ruas jalan di kawasan tersebut.

Sementara itu, di kawasan lain 
yakni di Jalan Raya Aloha, Gedangan, 
Sidoarjo, sempat ada pohon besar 
yang roboh terkena angin kencang, 
hingga menimpa salah satu pengendara 
m o t o r  s a m p a i  t i d a k  s a d a r k a n 
diri.Pengendara motor tersebut telah 
dilarikan ke RS Delta Surya Sidoarjo 
untuk dilakukan penanganan karena 
mengalami luka di bagian kepala.

Menurut laporan BPBD Jatim, 
hingga berita ini diturunkan tidak ada 
korban jiwa dan hanya ada satu yang 
mengalami luka ringan.  Puting 

bel iung memicu 165 unit 
rumah rusak, 1 mobil dan 15 
pohon tumbang.

Di sisi lain, para akademisi 
mengatakan cuaca ekstrem 
menimbulkan banyak bencana 
terutama banjir dan tanah 
longsor, dipicu alih fungsi lahan 
di hulu aliran sungai membuat 
beberapa daerah dataran tinggi 
di Jawa Timur. Hal ini memicu 
peningkatan aliran air hujan di 
atas permukaan lahan terbuka 
(surface runoff ) ke daerah 
aliran sungai.

Mahendra Andiek Maulana Dosen 
Teknik Sipil Institut Teknologi Sepuluh 
Nopember (ITS) dalam forum bertajuk 
Ngobrol Santai 'Antisipasi Bencana 
Banjir dan Longsor' yang diadakan 
Teknik Geofisika ITS, memberikan 
contoh peristiwa banjir di Blitar 
S e l a t a n  ( d a e r a h  S u t o j a y a n , 
Panggungrejo, Kanigoro, dan Wlingi).

Kata Mahendra informasi yang 
beredar di masyarakat sekitar, bahwa 
penyebab terjadi  banj ir  akibat 
dibukanya pintu air Bendungan Serut 
atau Lodoyo yang terletak di sebelah 
Barat.Namun Mahendra menjelaskan 
bahwa yang di lakukan petugas 
penjaga air waktu itu sudah tepat, 

karena sesuai SOP batas maksimal 
dibukanya pintu air ketika kapasitas 
bendungan sudah mencapai 500 
meter kubik per detik.

Waktu itu kapasitas air Bendungan 
tersebut sudah hampir penuh karena 
terjadi curah hujan yang tinggi. Jika 
tidak dibuka malah membahayakan 
kawasan di sekitarnya.“Berdasar 
te m u a n  d i  l a p a n ga n  d i  d a e ra h 
Sutoyojo,  Blitar ternyata banjir 
disebabkan luapan Sungai Bogel itu 
sendiri. Nah Sungai Bogel masuk ke 
Sungai Brantas yang berada di Hulu 
Bendungan Lodoyo,” ujar Mahendra, 
M i n g g u  ( 2 3 / 1 0 ) .  ( m i ra , a n g g a , 
lutfi,ist/dya)

Puting Beliung Gulung Sidoarjo, 
BMKG Ramal Cuaca Ekstrem hingga Januari 2023

Puting	beliuang	menyebabkan	pohon-pohon	roboh	dan	
menimpa	pohon	di	perumahan	Kahuripan	Nirwana	Sidoarjo	

Minggu	(23/10/2022).	(foto-ist)
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dalam pemilihan umum, yakni mereka 
yang sudah Berusia 17 tahun atau 
lebih, atau sudah menikah ketika 
survei dilakukan.

Dari populasi itu dipilih secara 
random (stratified multistage random 
sampling) 1220 responden. Response 
rate sebesar 1027 atau 84%. Margin of 
error survei dengan ukuran sampel 
tersebut diperkirakan sebesar ± 3,1% 
pada t ingkat  kepercayaan 95% 
(asumsi simple random sampling).

Sementara, berdasarkan data 
S M R C ,  e l e k t a b i l i t a s  P u a n  d a n 
Airlangga sebagai  bakal  capres 
potensial di 2024 masih di kisaran 
10% hingga 0,6%.Dalam simulasi 
capres semi terbuka, elektabilitas 
Puan dan Airlangga tak sampai 2,5%. 
P u a n  m e ra i h  2 , 1 %  s u a ra ,  d a n 
Airlangga 0,6% suara responden.

"Simulasi semi terbuka, Ganjar 
Pranowo paling besar, 24%. Lalu 
Prabowo 21%, Anies 18,7%. Tiga 
nama ini menonjol dibanding yang 
lain. Yang lain di bawah 4%. Di kelas 
beda," kata Deni.

"Ada Ridwan Kamil 3,5%, AHY 
2,3%, Puan 2,1%, Cak Imin 1,8%, 
Airlangga 0,6%. Memang tokoh parpol 
yang paling menonjol Prabowo, yang 
lain belum kuat. Dan nama bukan 
partai justru cukup kompetitif, misal 
Anies, Ganjar kader aja. Tapi masih ada 
1 1 , 1 %  w a r g a  b e l u m  t a h u 
[menentukan pilihan]," terang dia.

Selanjutnya, dalam simulasi 4 
capres, elektabilitas Puan sebagai 
bakal capres potensial yakni 5,6%. 
Sementara Ganjar meraih 30,1%, 
Prabowo 26,4%, dan Anies 25,1%.Saat 
Puan digantikan Airlangga dalam 
simulasi 4 capres, Ketum Golkar itu 
pun sulit mendekati 3 besar yakni 
Ganjar, Prabowo dan Anies. (hiski, 
rls,ist/dya)

JAKARTA-Survei nasional terbaru 
Saiful Mujani Research and Consulting 
(SMRC) menunjukkan elektabilitas 
Ganjar Pranowo sebagai bakal capres 
potensial naik dalam 1,5 tahun 
terakhir. Dalam simulasi 3 calon pada 
M e i  2 0 2 1  k e  O k t o b e r  2 0 2 2 , 
elektabilitas Ganjar naik dari 25,5% 
menjadi 32,1%.

Di sisi internal partai berlambang 
Banteng ini,  Sekretaris Jenderal DPP 
P D I - P  H a s t o  K r i s t i y a n t o 
mengungkapkan, partainya akan 
memanggil Gubernur Jawa Tengah 
Ganjar Pranowo atas pernyataannya 
yang siap maju jika ditugaskan sebagai 
calon presiden (capres). Pemanggilan 
itu untuk meminta Ganjar melakukan 
klar i f ikasi  atas  pernyataannya 
tersebut. 

" Y a ,  k i t a  t u n g g u  s a j a 
momentumnya, Pak Ganjar pun akan 
kami lakukan klarifikasi terkait 
pernyataannya," kata Hasto ditemui di 
GBK Arena, Jakarta, Minggu (23/10).

Bukan tanpa alasan, pemanggilan 
itu karena PDI-P hingga kini masih 
fokus membantu masyarakat.Menurut 
Hasto, PDI-P belum memprioritaskan 
soal pencapresan untuk Pemilu 2024. 
Soal pencapresan akan diumumkan 
oleh Ketua Umum PDI-P Megawati 
Soekarnoputri. "PDI-P makin menguat 
dalam bergerak ke bawah untuk nyatu 
dengan kekuatan rakyat. Masalah 
c a p r e s  y a  b e l u m  d i l a k u k a n 
pengumuman oleh Bu Mega," ujarnya. 

Selain Ganjar, Hasto menyebutkan 
b a h w a  p a r t a i n y a  j u g a  a k a n 
menegakkan disiplin organisasi 
terhadap Ketua DPC PDI-P Solo FX 
Hadi Rudyatmo. Adapun hal itu akan 
dilakukan setelah Rudy kedapatan 
mendukung Ganjar yang menyatakan 
siap maju sebagai capres 2024. "Kami 
melakukan hal yang sama karena 

hukum harus berkeadilan di PDI-P 
sehingga Pak Rudy pun juga akan kami 
tegakkan disiplin organisasi," tutur 
Hasto. 

Sebelumnya, Ketua Umum PDI 
Perjuangan Megawati Soekarnoputri 
menginstruksikan kepada seluruh 
kader untuk bersabar terkait pilihan 
calon presiden (capres) yang hendak 
d i u s u n g  o l e h  P D I P  d i  P i l p r e s 
2024."Tadi pagi Ibu Mega beri arahan 
k h u s u s ,  ' b e r k a i t a n  P i l p r e s 
disampaikan pentingnya seluruh 
k a d e r  m e m i l i k i  k e s a b a r a n 
revolusioner. Jangan grasa-grusu," 
b u n y i  a r a h a n  M e g a w a t i  y a n g 
dibacakan oleh Sekjen PDIP Hasto 
Kristianto dalam kesempatan yang 
sama.

Megawati mengatakan Capres dari 
PDIP pasti bakal dideklarasikan pada 
momentum yang tepat. Karena itu, Ia 
meminta para kader tak terpengaruh 
oleh pelbagai hiruk-pikuk politik 
nasional saat ini yang masih bersifat 
dinamis."Sabar, jangan terpengaruh 
oleh hiruk pikuk politik yang dinamis. 
Yang penting bergerak bersama 
rakyat. Seluruh kader partai jangan 
diam diri.  Terus turun bersama 
rakyat ,"  kata  Megawati  seperti 
dikatakan Hasto.

Pilpres	2024	Potensi	2	Putaran
Survei nasional Saiful Mujani 

Research and Consulting (SMRC) 
menunjukkan elektabilitas Ganjar 
P ra n owo  s e b a ga i  b a ka l  c a p re s 
potensial naik dalam 1,5 tahun 
terakhir. Dalam simulasi 3 calon pada 
M e i  2 0 2 1  k e  O k t o b e r  2 0 2 2 , 
elektabilitas Ganjar naik dari 25,5% 
menjadi 32,1%, sementara Anies naik 
dari 23,5% jadi 26%.

Sedangkan elektabilitas Prabowo 
Subianto yang kerap di 3 besar puncak 

survei justru menurun drastis dalam 
1,5 tahun terakhir. Elektabilitas 
Prabowo mencapai 34,1% di Mei 
2021, turun ke 27,5% pada Oktober 
ini."Kalau Ganjar, Prabowo, Anies yang 
maju [saat ini], Ganjar 32,1%, Prabowo 
27,5%, Anies 26%. Dan 14,4 belum 
tentukan pilihan. Artinya persaingan 
ketat. Ganjar sementara unggul tapi 
tidak jauh. Prabowo dan Anies dekat 
hanya selisih 1,5%," Kata Direktur 
Riset SMRC, Deni Irvani, dalam rilis 
survei virtual, Minggu (23/10).

"Artinya kemungkinan ada 2 
putaran, belum ada yang 50% lebih. 
Bisa Ganjar dan Prabowo, Ganjar dan 
Anies, Prabowo dan Anies [di putaran 
dua]," imbuhnya.

Di simulasi 4 paslon dengan 
Airlangga Hartarto, elektabilitas 
Ganjar dan Anies juga naik sejak Maret 
2022. Suara Ganjar naik dari 22,9% di 
Maret 2022 menjadi 31,1% di Oktober 
2022, sementara Anies naik dari 
23,3% menjadi 25,4%.Posisi ketiga 
diisi oleh Prabowo Subianto, lalu 
Airlangga Hartarto. Dalam simulasi 
tersebut ,  elektabilitas Prabowo 
Subianto juga turun drastis dari 33,3% 
menjadi 26,5%.

"Ganjar di atas 31,1%, Prabowo 
26,5%, Anies 25,4%, Airlangga 2,6%, 
yang belum tentukan 14,5 .  In i 
k e m u n g k i n a n  d u a  p u t a r a n , " 
jelasnya."Trennya dari Maret 2022 ke 
Oktober 2022, Ganjar dari 22,9% jadi 
31,1%. Ada perubahan pada Ganjar, 
naik. Prabowo menurun Maret ke 
Oktober 2022, 33,3% jadi 26,5%. 
Anies sedikit kenaikan 23,3% jadi 
25,4%. Airlangga masih di bawah, 
belum ada kemajuan," tambah dia.

Survei ini dilakukan secara tatap 
muka pada 3-9 Oktober 2022. Populasi 
survei ini adalah seluruh warga negara 
Indonesia yang yang punya hak pilih 
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janggal, sangat dibuat-dibuat dugaan 
saya ya, sekali lagi ini penjelasan dari 
semua klien saya, saya sudah cross 
check mereka semua karena saya kan 
juga mendampingi," kata dia.

Selain keduanya, polisi juga turut 
menangkap Kompol Kasranto, Aiptu 
Janto Situmorang, dan Aipda Achmad 
Darwawan. Sementara 5 tersangka 
l a i n n y a  m e r u p a k a n  w a r g a 
sipil.Mereka diduga terlibat dalam 
penjualan narkoba yang merupakan 
barang bukti hasil tangkapan Polres 
B u k i t t i n g g i .  M e re ka  te ra n c a m 
hukuman 20 tahun penjara.

Dody	Berniat	Jadi	JC
Dody berencana mendatangi 

Lembaga Perlindungan Saksi dan 
Korban (LPSK) untuk meminta 
perlindungan. Ia akan mengajukan 
diri sebagai justice collaborator 
(JC)."Langkah hukum paling dekat 
mungkin hari Senin kita akan bersurat 
ke LPSK. Untuk pastinya minta 
perlindungan hukum untuk klien-
klien kami yang minta perlindungan 
hukum ini: 1. AKBP Dody, 2. Ibu Linda 
Pudjiastuti, 3. Bapak Samsul Ma'arif," 
kata kuasa hukum Dody, Adriel Viari 
Purba.

Adriel mengatakan, permintaan 
perlindungan ke LPSK untuk kliennya 
itu karena semuanya adalah saksi 
kunci, termasuk Dody. Mereka disebut 
paling tahu soal pengedaran narkoba 
yang diduga diotaki Irjen Pol Teddy 
Minahasa.

Menurut Adriel, mereka yang bisa 
m e n j e l a s ka n  s e c a ra  ga m b l a n g 
b a ga i m a n a  p e ra n  I r j e n  Te d dy. 
Termasuk komunikasi Irjen Teddy ke 
Linda, yang disebut sebagai pihak 
yang mengedarkan narkoba."Dan 
(bagaimana) perintah langsung dari 
Pak Teddy ke AKBP Dody. Jadi kami 
akan ajukan juga justice collaborator," 
imbuh Adriel.

Dody Prawiranegara tercatat 
sebagai lulusan Akademi Polisi 2001. 

S e t e l a h  l u l u s ,  D o d y  m e m u l a i 
kariernya sebagai perwira pertama di 
Polda Jawa Timur. Adapun beberapa 
jabatan yang pernah diemban Dody 
yaitu Kapolsek Singosari, Malang, 
Jatim, pada 2005. Setahun kemudian, 
Dody menjadi Kapolsek Klojen, 
Malang. Dua tahun berselang, dia 
dipindahkan ke Bali dan ditunjuk 
sebagai Kapolsek Kuta, Badung.

Sebelum di Sumbar, pada 2014, 
Dody ditunjuk sebagai Wakapolsek 
Tamansari, Jakarta Barat. Setelah itu 
dia dimutasi ke Aceh dan menjadi 
Pamen Polda di sana pada 2015. 
S e l a n j u t nya ,  p a d a  2 0 1 6 ,  D o dy 
dipindahkan ke Jawa Barat dan 
menjabat Kasubdit 3 Ditreskrimsus 
Polda Jawa Barat. Dia juga pernah jadi 
Penyidik Madya l Ditresnarkoba Polda 
Jabar sejak 19 Juli 2019. Sebelumnya 
Dody dipercayai mengemban jabatan 
sebagai Kabag Ops Polrestabes 
Bandung.

Saat ini Dody Prawiranegara 
menjabat sebagai Kabagada Rolog 
Polda Sumbar. Karier kepolisiannya di 
Sumbar dimulai sejak 2 September 
2019 silam. Berdasarkan telegram 
K a p o l r i  n o m o r : 
S T / 2 3 1 7 / I X / K E P / 2 0 1 9 ,  D o dy 
dimutasi sebagai Kapolres Mentawai. 
Di Tanah Minang, setelah menjabat 
sebagai Kapolres Mentawai, Dody lalu 
d i m u t a s i  m e n j a d i  K a p o l r e s 
Bukittinggi. Pria kelahiran 4 Juli 1977 
ini menjabat selama 1 tahun, 10 bulan, 
7 hari.

Jabatan Dody sebagai Kapolres 
Bukittinggi kemudian digantikan 
AKBP Wahyuni Sri Lestari. Sementara 
itu Dody dipindahkan ke Polda 
S u m b a r .  M e l a n s i r  l a m a n 
humaspolresbukittinggi.com, di 
bawah kepemimpinan Dody, Polres 
Bukittinggi menorehkan banyak 
prestasi. Salah satunya pengungkapan 
kasus Sabu seberat 41,4 kilogram. 
Barang bukti sabu itu disebut sebagai 
s a l a h  s a t u  y a n g  t e r b e s a r  d i 
Indonesia.(hiski,rls,ist/dya)

Teddy Diserang Balik Mantan Anak Buah, 
Disebut 'Dalang' Narkoba

JAKARTA - Kasus narkoba yang me-
libatkan beberapa petinggi polisi 
memasuki babak baru. Kini mereka 
s a l i n g  s e r a n g  d a n  m e l e m p a r 
kesalahan kepada sesama tersangka. 
Terbaru, AKBP Dody Prawiranegara 
yang merupakan mantan Kapolres 
Bukittinggi melalui pengacaranya 
mengatakan Irjen Teddy Minahasa lah 
d a l a n g  d a r i  k a s u s  n a r k o b a 
i t u . S e b e l u m n y a ,  I r j e n  Te d d y 
mengklaim bahwa anak buahnya 
A K B P  D o dy  s a l a h  p a h a m  a t a s 
perintahnya yang diberikan. 

Situsi makin menghangan karena 
t i b a - t i b a  T e d d y  m e n g g a n t i 
pengacaranya. Eks Kapolda Sumatera 
B a ra t  t e r s e b u t   k i n i  m e m i l i h 
.Pengacara kondang, Hotman Paris 
Hutapea sebagai pengacara untuk 
mendampinginya terkait  kasus 
dugaan peredaran narkoba.Hotman 
resmi ditunjuk menggantikan Henry 
Yosodiningrat. Belum diketahui pasti 
penyebab pergantian kuasa hukum 
ini.

Sementara Hotman Paris saat 
dikonfirmasi membenarkan hal ini. 
"Iya benar [jadi pengacara Irjen Teddy 
Minahasa]," kata Hotman, Minggu 
(23/10).

Sebelum penujukan Hotman, 
H e n d r y  Yo s o d i n i n g ra t  s e m p a t 
mengungkapkan beberapa hal terkait 
dengan kasus narkoba yang dihadapi 
Te d d y.  S a l a h  s a t u n y a ,  H e n r y 
Yosodiningrat mengatakan Teddy 
sebenarnya ingin menjebak Anita 
alias Linda dengan teknik control 
delivery 5 kilogram sabu. Ternyata, 
A K B P  D o d y  t i d a k  m e l a k u k a n 
penangkapan terhadap Linda.

" I y a ,  m a k a n y a  d i a  ( Te d d y 
Minahasa) perintahkan 'coba hubungi 
ini (AKBP Doddy)', karena dia minta 
dana lagi, pokoknya dialah yang 
memperkenalkan sama Kapolres ini. 
Kapolres ini perintahnya Teddy untuk 
menjebak si Linda ini, tapi teknisnya 
salah yang dia lakukan. Dia salah 
m e m a h a m i , "  u j a ,  H e n r y 

Yosodiningrat, saat masih 
menjadi kuasa hukum Teddy 
, Senin (17/10)

"Ternyata dia nggak 
tangkap,  kemudian dia 
malah terima uang dan itu di 
J a k a r t a .  T e d d y 
(mengatakan), loh kok bisa 
d i  J a k a r t a ,  k a n  b u k a n 
kewenangan saya. Kalau di 
sini (Sumatera Barat) kan 
kewenangan saya sebagai 
Kapolda," tambahnya.

Kini ,  klaim tersebut 
diserang balik oleh pihak 
A K B P  D o d d y .  K u a s a 
hukumnya, Adriel  Viari 
Purba mengatakan justru 
Irjen Teddy merupakan 
dalang dari kasus narkoba 
i n i . Ad r i e l  s e n d i r i  j u ga 
menjadi kuasa hukum dari 
tersangka lainnya, Syamsul 
Ma'arif, Linda Pujiastuti, 
Kompol Kasranto, Aiptu 
Janto P Situmorang dan 
Muhamad Nasir.

"Semuanya memberi 
keterangan bahwa Irjen 
Teddy yang menjadi  otak  atas 
skenario semua rentetan peristiwa 
ini," kata Adriel kepada wartawan di 
Mapolda Metro Jaya, Sabtu (22/10).

Adriel menilai trik yang diklaim 
I r j e n  Te d d y  M i n a h a s a  d a l a m 
menjebak Linda tidak masuk akal. 
Padahal, kliennya AKBP Dody kala itu 
menjabat sebagai anggota logistik 
P o l d a  S u m b a r. " D i a  d i s u r u h 
mengungkap dan menangkap Linda 
yang sementara itu bagian narkoba. 
Kenapa pak Teddy tidak menyuruh 
saja di Polda Sumbar kenapa harus 
pak Dody yang notabennya anggota 
logistik Polda Sumbar," katanya.

Dirinya juga menyebut kasus ini 
p e n u h  k e j a n g g a l a n .  H a l  i t u 
d i k a t a k a n n y a  b e r d a s a r k a n 
keterangan para kliennya yang 
terlibat dalam kasus ini."Sangat 

Keluarga	AKBP	Dody	Prawiranegara	dan	kuasa	hukumnya	Adriel	Viari	Purba	(baju	putih)	di	
Rutan	Polda	Metro	Jaya,	Sabtu	(22/10/2022).	Foto-dokist

IRJEN TEDDY MINAHASA 
TERANCAM HUKUMAN MATI
SENIN (10 OKTOBER 2022)
Ditunjuk sebagai 
Kapolda Jawa Timur

KAMIS (13 OKTOBER 2022)
Ditangkap karena kasus narkoba.
Saat ditangkap masih menjabat 
sebagai Kapolda Sumatera Barat

Diduga mengambil barang bukti 5 kg 
sabu dari kasus 41 kg sabu yang 
diungkap Polres Bukittinggi.

Sebanyak 1,7 dari 5 kg sudah dijual 
di Kampung Bahari

Terungkap dari pengembangan 
Ditnarkoba Polda Metro Jaya



JADWAL SIDANG FERDY SAMBO CS PEKAN INI

SELASA (25/10/2022)
- Sidang terdakwa Richard Eliezer alias Bharada E dengan agenda pemeriksaan 12 
orang saksi.

RABU (26/10/2022)
- Sidang terdakwa AKP Irfan Widyanto dengan agenda pembuktian JPU.

- Sidang terdakwa Kuat Maruf dengan agenda putusan sela.

- Sidang terdakwa Bripka Ricky Rizal dengan agenda putusan sela.

- Sidang terdakwa Putri Candrawathi dengan agenda putusan sela.

- Sidang terdakwa Ferdy Sambo dengan agenda putusan sela.

- Sidang terdakwa Kompol Chuck Putranto dengan agenda pembacaan eksepsi.

- Sidang terdakwa Kompol Baiquni Wibowo dengan agenda pembacaan eksepsi.

KAMIS (27/10/2022)
- Sidang terdakwa Brigjen Hendra Kurniawan dengan agenda pemeriksaan saksi dari JPU.

- Sidang terdakwa Kombes Agus Nurpatria dengan agenda pemeriksaan saksi dari JPU.

JUMAT (28/10/2022)
- Sidang terdakwa AKBP Arif Rahman dengan agenda pembacaan eksepsi.
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IPW Curigai Buku Hitam Sambo Berisi 
Jejak Jenderal Polisi Penerima Gratifikasi 
JAKARTA- Sidang perkara pem-
bunuhan berencana dan obstruction 
of justice atau menghalangi pe-
nyidikan dengan terdakwa Ferdy 
Sambo Cs akan kembali digelar selama 
sepekan ke depan.Sidang lanjutan dua 
perkara itu akan digelar mulai Selasa 
( 2 5 / 1 0 / 2 0 2 2 )  h i n g g a  J u m a t 
(28/10/2022). 

Perbincangan mengenai buku 
hitam yang selalu dibawa salah satu 
tersanka yaitu Ferdy Sambo pun terus 
hangat. Ketua Indonesia Police Watch 
(IPW) Sugeng Teguh Santoso curiga 
buku hitam Ferdy Sambo berisi 
catatan mengenai sejumlah nama 
jenderal Polri yang diduga menerima 
gratifikasi. Salah satunya dari bisnis 
tambang di Kalimantan. Sugeng 
mencoba menerawang isi buku hitam 
Sambo yang selalu dibawa saat sedang 
menjalani persidangan di Pengadilan 
Negeri Jakarta Selatan, Pasar Minggu. 

“Saya menerawang bahwa Sambo 
punya catatan buku hitam soal 
j e n d e r a l - j e n d e r a l  p o l i s i  y a n g 
menerima uang perlindungan dari 
usaha tambang ilegal, sehingga tidak 
ditindak,” ujar Sugeng saat dimintai 
konfirmasi, Minggu (23/10).

Menurut Sugeng, isi buku hitam 
Sambo itu berkaitan dengan dugaan 
g r a t i f i k a s i  p e n e r i m a a n  u a n g 
koordinasi bisnis tambang ilegal di 
w i l a y a h  K a l i m a n t a n  T i m u r, 
Kalimantan Selatan, dan Kalimantan 
Utara. Apalagi, Sambo merupakan eks 
Kepala Divisi Profesi dan Pengamanan 
(Propam) Polri, sehingga memiliki 
catatan mengenai setiap anggota Polri. 

“Setidak-tidaknya ada dua wilayah, 
Kaltim yang menyangkut seorang 
Briptu IB. Kaltara menyangkut Briptu 
HSP. Itu kalau diteliti lagi catatannya 
ada juga kaitan polisi jenderal bintang 
dua, jenderal bintang satu,” tuturnya. 
Sugeng berharap isi buku hitam 
Sambo ini bisa dibuka sampai ke akar-
akarnya. 

M e s k i  b e g i t u ,  S u g e n g 
mengingatkan, seorang anggota polisi 
d i l a r a n g  m e m b u k a  r a h a s i a 

jabatannya. Hal tersebut tertuang 
dalam kode etik kepolisian. Sugeng 
tidak tahu apakah kode etik kepolisian 
yang berisi kewajiban menjaga rahasia 
itu masih terikat atau tidak, mengingat 
Sambo sudah dipecat Polri. Dia lantas 
membandingkan dengan kode etik 
advokat, di mana pengacara tidak 
boleh membuka rahasia klien sampai 
mati. 

“Kalau misalnya polisi, saya tidak 
tahu ketika sudah dipecat apakah 
kewajiban itu (menjaga rahasia) masih 
melekat atau tidak, memelihara 
namanya suasana damai dan tenang 
meski penuh api dalam sekam, ya tidak 

boleh dibuka buku hitam itu,” imbuh 
Sugeng. 

Pengacara Ferdy Sambo, Arman 
Hanis, menegaskan buku hitam yang 
hingga saat ini selalu dibawa Sambo 
berisi catatan kegiatan Sambo. "Kan 
sudah saya jelaskan, bahwa buku 
hitam itu catatan kegiatan Pak Sambo," 
ujar Arman saat ditemui di Pengadilan 
Negeri Jakarta Selatan, Kamis (20/10).

Arman mengaku sudah bertanya 
langsung kepada Sambo perihal isi 
d a r i  b u ku  h i t a m  te r s e b u t .  D i a 
menjelaskan, buku hitam itu berisi 
catatan Ferdy Sambo sejak masih 
berpangkat komisaris besar (kombes), 
di mana pada saat itu Sambo menjabat 
Kepala Sub Direktorat (Kasubdit) III 
Direktorat Tindak Pidana Umum 
(Dittipidum) Bareskrim Polri. "Jadi 
( c a t a t a n  m e n g e n a i )  a p a  y a n g 
dilakukan, persidangan-persidangan 
juga," katanya. 

Sementara itu, Arman mengatakan 
dirinya tidak tahu apakah di dalam 
buku hitam itu ada catatan kasus 
seperti yang diduga oleh IPW. Dia 
menyebut akan bertanya kepada 
S a m b o  m e n g e n a i  d u g a a n  I P W 
tersebut. "Kalau kasus-kasus kan, 
sehari-hari, apa pun yang dia lakukan, 
pasti dia catat," imbuh Arman.

Kans	Bebas	Bharada	E
Terpisah, Ahli hukum pidana Asep 

Iwan Iriawan menilai Bharada Richard 
Eliezer Pudihang Lumiu (Bharada E) 
memiliki peluang untuk terbebas dari 
hukuman, dalam persidangan dugaan 
pembunuhan berencana Nofriansyah 
Yosua Hutabarat (Brigadir J). Menurut 
A s e p ,  p e n ga ku a n  E l i e z e r  ya n g 
menembak Yosua karena menurut 
perintah atasannya saat itu, Ferdy 
Sambo, mesti dibuktikan dalam 
persidangan. 

Proses pembuktiannya, kata Asep, 
harus mendengarkan keterangan ahli 
yakni psikolog guna menentukan 
apakah Eliezer konsisten dengan 
perkataanya, dan dalam kondisi tidak 
bisa melawan perintah atasannya. "Si 
Eliezer itu di bawah kekuasaan. 
Apalagi seorang Bharada E bilang, saya 
suka itu, apalah arti seorang anggota 
m e l a w a n  j e n d e r a l , "  k a t a 
Asep."Bayangkan, aib semua tertutup 
jika tidak dibuka (Bharada E). Saya 
senang sejak awal ,  keberanian 
mengatakan pertobatannya. Itulah 
jadi alasan hukum bisa jadi penghapus 
hukumannya," ujar Asep. 

Menurut Asep, keterangan ahli 
psikologi dalam persidangan Eliezer 
penting. Sebab psikolog dianggap bisa 
menjelaskan kondisi kejiwaan dan 
situasi yang dialami Eliezer sebagai 
seorang bawahan dengan pangkat 
pal ing  rendah,  yang menerima 
perintah dari Ferdy Sambo yang saat 
itu sudah berpangkat inspektur 
jenderal untuk menembak rekannya 
sesama ajudan. 

“ J a d i  k e t i k a  d i p e r i n t a h , 
suasananya apa, apakah ada pilihan 
lain? Kalau psikolog bilang tidak ada 
pilihan karena patuh dan taat, maka 
bisa jadi pertimbangan," ucap Asep. 
Asep juga menganggap keputusan 
Eliezer dan kuasa hukumnya untuk 
tidak menyampaikan nota keberatan 
(eksepsi) dalam sidang perdana pada 
Selasa (18/10/2022) lalu sudah tepat. 
J i k a  n a n t i n y a  h a k i m  b i m b a n g 
m e m u t u s k a n  p e r b u a t a n  y a n g 
dilakukan Eliezer, maka jalan terbaik 
m e n u r u t  d i a  a d a l a h 
membebaskannya. "Yang terbaik bagi 
hakim adalah dibebaskan. Apakah 
Eliezer hendaki pembunuhan? Kan 
tidak. Kalau unsur tidak masuk, ya 
j a n ga n  ( d i h u ku m ) ,"  u j a r  A s e p . 
(hiski,rls,ist/dya)

Ferdy	Sambo	salah	satu	tersangka	pembunuhan	berencana	Brigadir	J	selalu	membawa	buku	hitam	dalam	persidangan	maupun	sidang	etik.	(Foto-dok)
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SURVEI MILIUNER: 
DONALD TRUMP DIBENCI,  

BILL GATES PALING DISUKAI
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M e l i n d a  m e m i l i k i  o p s i  u n t u k  
mengundurkan diri dan mendapatkan 
dana dari mantan suaminya untuk 
kegiatan amalnya sendiri. Sementara 
itu Bill Gates tetap akan memimpin 
yayasan amal yang ia dirikan.

Adapun dalam 25 tahun lagi, Bill 
Gates akan berusia 91 tahun dan 
Melinda usianya 83 tahun. Mungkin 
pada saat itulah mereka baru akan 
benar-benar pensiun.(berbagai  
sumber/dya)

s e l a m a  1 5  b u l a n  t e r k a i t  
pemberontakan 6 Januari 2021 yang 
mematikan. Pemanggilan itu akan 
membuat anggota panel terlibat dalam 
konflik langsung dengan orang yang 
telah mereka selidiki secara tidak 
langsung melalui kesaksian para 
pembantu, sekutu dan mitra mereka. 

Yayasan	Bill	Gates	Ditutup?
Di sisi lain, Yayasan Bill & Melinda 

Gates Foundation adalah kepanjangan 
B i l l  G a t e s  d a l a m  b a n t u a n  
kemanusiaan. Namun sang pendiri 
Microsoft menegaskan, yayasan itu 
tidak akan berdiri selamanya.

Berbicara di event Forbes, Bill 
G a t e s  m e n g u m u m k a n  b a h w a  
yayasannya berencana untuk tutup 
dalam waktu 25 tahun dari sekarang, 
jadi  pada sekitar  tahun 2047 
mendatang.

"Tujuan dari yayasan ini adalah 
untuk beroperasi 25 tahun lagi. Tujuan 
dalam seperempat abad itu adalah 
mencoba agar penyakit menular atau 
semua penyakit yang membuat dunia 
menderita, sebagian besar bisa 
diakhiri, baik dengan pemberantasan 
atau membuat levelnya sangat 
rendah," kata dia.

Ia sendiri sering menggelontorkan 
sumbangan besar. Juli silam, Bill Gates 
kembali menyumbangkan sebagian 
kekayaannya untuk Bill and Melinda 
Gates Foundation, sebesar USD 20 
miliar atau sekitar Rp 300 triliun.

Dengan donasi terbaru dari Gates, 
Bill and Melinda Gates Foundation 
memiliki total dana abadi sekitar USD 
70 miliar. Dana ini akan digunakan 
membiayai proyek yang ditujukan 
untuk meningkatkan kesehatan global, 
kesetaraan gender, pendidikan, dan isu 
penting lain.

Saat ini, Bill Gates masih bermitra 
dengan mantan istrinya Melinda 
dalam mengendalikan yayasan itu. 
Setelah mengumumkan perceraiannya 
pada Mei 2021, Bill dan Melinda 
m e n g a t a k a n  m e r e k a  a k a n  
bekerjasama sebagai co-chair yayasan 
dalam periode uji coba selama dua 
tahun.

Setelah masa uji coba berakhir, 

MESKI mungkin tidak pernah bekerja 
menjadi anak buahnya atau mengenal 
secara personal, netizen mengamati 
gerak-gerak mereka dari media. Hasil 
studi pun mengungkap bahwa orang-
orang memil iki  sent imen dan 
perasaan 'campur aduk' pada sosok 
miliarder tertentu. Jadi, siapa yang 
paling dibenci dan disuka?

Berdasarkan metodologi yang 
melibatkan cuitan di Twitter dan 
'detektor sentimen', terungkap para 
miliuner mana saja yang memiliki imej 
positif. Menariknya, jika di tahun-
tahun lampau di mana kata 'miliuner' 
s e r i n g  d i a s o s i a s i k a n  d e n g a n  
'penjahat', kini orang-orang kaya, 
seperti Bill Gates dan Elon Musk cukup 
banyak disukai bahkan dijadikan 
inspirasi.

B a g i  s e b a g i a n  o ra n g ,  p a ra  
pengusaha kaya dianggap sebagai 
panutan karena membawa aspirasi 
kita untuk merasakan keamanan dan 
kesuksesan. Apalagi tak sedikit dari 
mereka yang memiliki karisma dan 
persona sehingga semakin dianggap 
'idaman'. Selain Bill dan Elon, miliuner 
lain yang punya imej baik, antara lain 
Jeff Bezos, Sheryl Sandberg, dan 
Richard Branson.

Tapi imej baik tidak pula membuat 
semua orang menyukai mereka. Bill 
Gates, Elon Musk, dan Jeff Bezos juga 
punya banyak haters. Jeff Bezos 
bahkan masuk lima besar pengusaha 
paling disukai sekaligus dibenci.

Lalu siapa miliuner yang paling 
tidak disukai? Adalah Donald Trump 
yang dibenci di 84 negara dan 43 
negara bagian Amerika. Jeff Bezos, 
Rupert Murdoch, Mark Zuckerberg, 
dan Bill Gates sebenarnya juga tidak 
disukai tapi hanya di beberapa negara.

Apa penyebab beberapa orang 
membenci orang kaya? "Kebanyakan 
orang mendambakan gaya hidup yang 
mereka tidak capai atau tidak mampu. 
Sayangnya, aku pikir itu membiarkan 
beberapa orang untuk bersikap buruk, 
mengatakan hal yang buruk di media 
sosial, bersikap buruk terhadap 
keluarga mereka," kata neuroscientist 
Dr. Tara Bieber.

Sebaliknya Bill Gates menjadi 
favorit di 37 negara dan paling dibenci 

di tiga negara saja. Salah satu 
alasannya karena ia berjanji untuk 
tidak mewarisi kekayaan pada anak-
anak tapi disumbangkan. "Aku punya 
kewajiban untuk mengembalikan 
s u m b e r - s u m b e r k u  k e p a d a  
masyarakat karena punya dampak 
t e r b e s a r  u n t u k  m e n g u r a n g i  
penderitaan dan meningkatkan taraf 
hidup," kata Bill Gates.

Trump	Dipanggil	Paksa	Terkait	
Tragedi	Capitol

Sementara itu berita terbaru dari 
Tr u m p ,  Ko m i t e  D P R  AS  ya n g  
menyelidiki serangan 6 Januari di 
Gedung Capitol ,  mengeluarkan 
perintah pemanggilan pengadilan 
untuk dia. DPR AS menggunakan 
kekuatan pemanggilan secara paksa 
itu terhadap mantan presiden yang 
menurut anggota Kongres "secara 
pribadi mengatur" berbagai upaya 
untuk membatalkan hasil pemilu 
2020.

Panel sembilan anggota itu 
mengeluarkan surat tersebut kepada 
p e n g a c a r a  Tr u m p ,  m e n u n t u t  
kesaksian Trump di bawah sumpah, 
pada 14 November dan merinci 
permintaan untuk serangkaian 
d o k u m e n  t e r k a i t ,  t e r m a s u k  
komunikasi pribadi antara mantan 
presiden itu dan anggota Kongres 
serta kelompok-kelompok ekstremis.

"Kami menyadari bahwa panggilan 
paksa pengadilan kepada mantan 
Presiden adalah tindakan yang 
signifikan dan bersejarah," tulis Ketua 
panel Bennie Thompson dan Wakil 
Ketua Liz Cheney dalam suratnya 
k e p a d a  T r u m p .  " K a m i  t i d a k  
menganggap enteng tindakan ini."

Tidak jelas bagaimana tanggapan 
Trump dan tim hukumnya atas 
panggilan pengadilan tersebut. Ia bisa 
mematuhi atau bernegosiasi dengan 
komite itu, mengumumkan akan 
menentang atau  mengabaikan 
sepenuhnya panggilan pengadilan 
tersebut. Ia juga bisa maju ke 
p e n g a d i l a n  d a n  m e n c o b a  
menghentikan pemanggilan itu.

Panggilan pengadilan itu adalah 
eskalasi terbaru dan paling mencolok 
dalam penyelidikan komite DPR 
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rendaman jahe untuk menurunkan 
demam dan mengeluarkan racun dari 
dalam tubuhnya.

LEMON	DAN	MADU
Vitamin C yang 

t e r d a p a t  d a p a t  
l e m o n  d a p a t  
m e m b a n t u  
m e m p e r k u a t  
imunitas si kecil. 
D i t a m b a h k a n  
dengan madu yang 

kaya nutrisi, maka tubuh anak akan 
lebih kuat untuk melawan bakteri dan 
virus yang menyebabkan demam dan 
sakit.

Kombinasi keduanya membuat 
anak bisa mendapatkan manfaat jahe 
d a n  m a d u  d a l a m  wa k t u  ya n g  
bersamaan serta mengatasi demam 
dengan cara efektif. Satu sendok 
m a k a n  a i r  j e r u k  l e m o n  ya n g  
ditambahkan dengan satu sendok 
makan madu bisa diberikan kepada 
anak jika suhu tubuhnya mulai 
meningkat di atas batas normal.

BAWANG	PUTIH	
DAN	MUSTARD

S a m a  h a l n y a  
d e n g a n  b a w a n g  
merah atau bawang 
b o m b ay,  b awa n g  
putih juga banyak 
digunakan untuk 
menurunkan demam 

pada anak. Bawang putih yang dapat 
membantu meredakan nyeri pada 
tubuh dan memicu keringat dipercaya 
dapat membantu mengeluarkan 
racun-racun dari dalam tubuh.

Caranya cukup campurkan dua 
sendok makan minyak mustard dan 
dua sendok makan pasta bawang putih 
atau bawang putih yang dihaluskan. 
J i k a  t a k  a d a  m u s t a r d ,  b i s a  
menggunakan bawang putih saja. 
Diamkan selama 2 menit dan oleskan 
pada bagian tubuh anak yang terasa 
sakit sebelum tidur malam.

KETUMBAR
Bumbu dapur seperti ketumbar 

tak hanya dapat menambahkan cita 

OBAT demam anak dalam bentuk 
sirup diduga menyebabkan gagal 
ginjal misterius. Beberapa obat 
bahkan sudah resmi ditarik dari 
peredaran karena terbukti memiliki 
komposisi yang tak aman untuk 
dikonsumsi anak-anak. Kini ibu-ibu 
bisa mulai mencoba beberapa bahan 
yang ada di dapur untuk mengatasi 
demam pada anak secara alami dan 
lebih aman.

Bahan-bahan ini sebagian besar 
selalu ada di dapur rumahan atau 
dikenal juga bumbu dapur. Mudah 
didapat, mudah digunakan dan cocok 
untuk menjadi pertolongan pertama 
saat anak demam. Cek daftar bumbu 
dapur yang berkhasiat ini yuk!

BAWANG	MERAH	
ATAU	BOMBAY

Ta k  h a nya  d i  
I n d o n e s i a ,  d i  
beberapa negara lain 
bawang juga dikenal 
sebagai salah satu 
obat alami untuk 

menurunkan demam anak. Khasiat 
bawang untuk mengatasi anak yang 
sakit sudah dilakukan secara turun 
temurun dari nenek moyang.

Caranya cukup parut atau cincang 
halus bawang bombay dan campur 
dengan minyak dan oleskan pada 
t u b u h  a n a k .  M a n f a a t  d a r i  
membalurkan bawang ini tak hanya 
dapat menurunkan demam tetapi juga 
m e re d a ka n  nye r i  b a d a n  ya n g  
dirasakan anak saat demam.

	JAHE
J a h e  m e m i l i k i  k a n d u n g a n  

antibakteri dan antiinflamasi yang 
baik untuk menjadi penolong saat 
anak mulai menunjukkan gejala jatuh 
sakit. Selain diminum, jahe juga bisa 
dicampurkan ke dalam air mandi 
untuk anak guna meredakan demam 
yang membuat anak mulai merasa tak 
nyaman.

Caranya cukup menambahkan dua 
sendok makan jahe bubuk atau dua 
buah jahe yang digeprek ke dalam bak 
mandi anak. Tambahkan air hangat 
dan biarkan anak mandi dengan air 

rasa pada makanan tetapi juga 
berkhasiat untuk mengatasi keluhan 
p a d a  k e s e h a t a n .  K a n d u n g a n  
f i tonutr ien  dan v i tamin  pada  
ketumbar dapat membantu imunitas 
pada anak semakin kuat.

Cukup rebus ketumbar, saring dan 
campur dengan susu serta gula. 
Memberi anak minuman rebusan air 
ketumbar ini cocok untuk mengatasi 
demam yang disebabkan oleh virus 
yang mengganggu tubuh si kecil.

Rebusan 20 lembar daun kemangi 
dan cegkeh bubuk ampuh untuk 
menurunkan demam pada anak. 

DAUN	KEMANGI
Tidak hanya bermanfaat sebagai 

lalapan atau penambah aroma pada 
m a s a k a n ,  k e m a n g i  m e m i l i k i  
komponen antibiotik dan antibakteri 
yang bisa dimanfaatkan untuk 
kesehatan. Di beberapa daerah daun 
kemangi juga sudah dipercaya 
sebagai obat penurun panas alami 
ya n g  dig u n a ka n  seca ra  t u ru n  
temurun.

Sebanyak 20 lembar daun kemangi 
bisa direbus dan ditambahkan 
setengah sendok teh bubuk cengkeh. 
Rebus hingga airnya berkurang dan 
berikan pada anak untuk diminum 
ketika suhunya masih hangat.

MINYAK	KELAPA
Minyak kelapa menjadi salah satu 

jenis minyak yang dipercaya untuk 
menjaga kesehatan si kecil. Minyak 
kelapa telah terbukti oleh ahli 
memiliki komponen antibakteri dan 
a n t i v i r u s  y a n g  b a i k  u n t u k  
d i m a n f a a t k a n  g u n a  m e n j a g a  
kesehatan.

Selain dibalurkan pada tubuh anak 
dengan campuran bawang-bawangan, 
minyak kelapa juga cocok untuk 
dikonsumsi dan melindungi anak dari 
bakteri serta virus. Caranya cukup 
campurkan sedikit minyak kelapa 
dalam makanan anak. Rasanya yang 
netral tidak akan mengubah rasa 
makanan untuk anak sehingga bisa 
diterima dengan baik. (berbagai 
sumber/dya)

Catat! Bumbu Dapur Ini Bisa 
Atasi Demam Anak Secara Alami

Jahe Ketumbar Daun Kemangi Minyak Kelapa
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MESKI GOOGLE STADIA GAGAL, 
NETFLIX SERIUS GARAP CLOUD GAMING

PlayStation 5. Baru dengan game 
cloud, yang Anda butuhkan hanyalah 
koneksi internet yang andal.

I t u  m e m b u k a  b a n y a k  
kemungkinan. Anda dapat mengambil 
klip telepon dan memainkan game 
AAA terbaru di ponsel Anda atau 
menjalankan aplikasi cloud gaming di 
Chromebook untuk beberapa game PC 
yang sangat portabel. Itulah mengapa 
c loud gaming menarik ,  tetapi  
teknologinya belum sepenuhnya 
matang.

Cloud gaming – dalam banyak 
kasus – membutuhkan langganan yang 
dibayar setiap bulan atau setiap tahun 
untuk mengakses konten. Dengan 
layanan tertentu, game harus dibeli 
selain biaya tersebut.(berbagai 
sumber/dya)

D i  B l i z z a rd  E n t e r t a i n m e n t  
Overwatch dianggap sukses besar dan 
menghasilkan pendapatan hingga 
miliaran dolar.Sonny mengumumkan 
kepergiannya dari Blizzard tahun lalu 
setelah penyelidikan SEC mengenai 
pelecehan seksual dan diskriminasi di 
perusahaan game yang dominan.

Sejak mengumumkan terjun ke 
dunia game, Netflix memiliki 14 game 
yang dikembangkan oleh pengembang 
dari studionya sendiri, dan memiliki 
35 game di layanan.

Secara total, Verdu mengatakan 
memiliki 55 game yang saat ini dalam 
tahap pengembangan. Game-game ini 
mencakup film atau series besutan 
Netflix seperti Stranger Things. Netflix 
juga mengembangkan game orisinal.

Netflix saat ini kata Verdu masih 
berfokus pada tahap 
awal  permainan di  
p o n s e l ,  n a m u n  t a k  
m e n g e s a m p i n g k a n  
e k s p a n s i  k e  l u a r  
smartphone."Meskipun 
kami memahaminya 
tidak akan menuju ke 
konsol atau VR pada saat 
ini," tuturnya.

Berita peluncuran 
s t u d i o  g a m e  d a n  
rencana cloud gaming 
t i b a  s a a t  N e t f l i x  
m e n g u m u m k a n  
p e n d a p a t a n  p a d a  
kuartal tiga, dengan 
penambahan 2,41 juta 
pelanggan, sehingga 
totalnya menjadi 223,09 
juta.Dikutip Euro Gamer, 
p e r u s a h a a n  j u g a  
m e l a p o r k a n  
pendapatan, tembus di 
angka US$7,93 miliar 
p a d a  Q 3  2 0 2 2 ,  
s e d a n g k a n  a n a l i s  
memperkirakan hanya 
menghasilkan US$7,85 
miliar.

Cloud gaming adalah 
metode bermain video 
game menggunakan 

STADIA	 jadi produk terbaru yang 
masuk dalam 'kuburan' produk gagal 
Google. Layanan cloud gaming ini 
diluncurkan pada Maret 2019 dan 
akan dimatikan pada 18 Januari 
2023.Meski demikian, perusahaan 
teknologi lain yaitu Netflix optimistis 
bisa mengembangkan Cloud Gaming.

Vice President Gaming Netflix, 
Mike Verdu menjelaskan nasib 
platform streaming itu di kancah 
g a m e .  N e t f l i x  s e c a r a  s e r i u s  
mengeksplorasi penawaran cloud 
gaming hingga akan membuka studio 
game baru di California Selatan."Ini 
nilai tambah. Kami tidak meminta 
Anda untuk berlangganan sebagai 
pengganti konsol," kata Verdu seperti 
dikutip Tech Crunch.

"Ini adalah model bisnis yang sama 
sekali berbeda. Harapannya adalah 
seiring waktu, itu menjadi cara yang 
sangat alami untuk bermain game di 
mana pun Anda berada," sambung dia.

Google Stadia dan Luna garapan 
Amazon telah membuat permainan 
yang sama, mencoba menjajakan video 
game yang dapat dimainkan orang jika 
tidak memiliki komputer.Verdu 
menilai produk-produk ini mengalami 
kesulitan diterima pengguna karena 
model bisnis, bukan karena teknologi 
itu sendiri.

Seperti diketahui, Google sempat 
menginisiasi kehadiran cloud gaming 
lewat platform Stadia.  Namun 
platform itu stagnan sehingga Google 
akan menutupnya pada awal 2023. 
"Stadia sukses secara teknis. Asyiknya 
main game di Stadia. Itu memiliki 
beberapa masalah dengan model 
bisnis, tentu saja," tuturnya.

Di sisi lain, Verdu mengonfirmasi 
Netf l ix  akan membuka studio  
pengembangan game internal baru di 
California Selatan.Studio itu dipimpin 
oleh mantan produser eksekutif 
Overwatch, Chacko Sonny. Ini akan 
menjadi studio kelima Netflix setelah 
pembentukan tim internal baru 
Helsinki dan akuisisi pengembang 
Oxenfree Night School Studio , Boss 
Fight Entertainment, dan Next Games.

server jarak jauh di pusat data. Tidak 
perlu mengunduh dan menginstal 
game di PC atau konsol. Sebaliknya, 
layanan streaming memerlukan 
koneksi internet yang andal untuk 
mengirim informasi game ke aplikasi 
atau browser yang diinstal di  
perangkat penerima. Gim ini dirender 
dan dimainkan di server jarak jauh, 
tetapi Anda melihat dan berinteraksi 
dengan semuanya secara lokal di 
perangkat Anda.

Ini seperti Netflix atau platform 
streaming lainnya. Satu-satunya 
perbedaan adalah bahwa server 
tempat aliran video berasal juga dapat 
mengambil dan bereaksi terhadap 
masukan Anda. Artinya, Anda tidak 
memerlukan kartu grafis seri RTX 30 
yang besar atau Xbox Series X atau 
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DRY	 SHAMPOO bisa jadi pilihan 
alternatif untuk mengatasi rambut 
lepek di saat tak sempat untuk 
membersihkannya.  Pasalnya, dengan 
sekali semprot saja, rambut kita 
langsung bisa terlihat lebih segar 
seperti sehabis keramas. Hal ini 
dikarenakan kandungan pati dan 
alkohol  di  dalamnya yang bisa 
mengangkat minyak dan kotoran 
berlebih pada rambut. . 

Walau sudah makin banyak orang 
yang memakai dry shampoo, tapi 
masih banyak yang bingung dengan 
penggunaan produk ini.  Dry shampoo 
merupakan produk sampo kering yang 
bisa menyerap kotoran, minyak, dan 
lemak di kulit kepala tanpa harus 
keramas.  Biasanya penggunaan 
produk ini  untuk menyegarkan 
rambut setelah berolahraga, karena 
berkeringat, hingga mengatasi kulit 
kepala yang terlalu lembap, hingga 
dipakai oleh mereka yang memiliki 
kondisi medis kesulitan mandi atau 
tidak boleh kena air pada kepalanya.  

Dry shampoo sendiri biasanya 
te r s e d i a  d a l a m  ke m a s a n  b o to l 
semprot, yang dibuat dengan bahan 
dasar alkohol  atau pati .  Kedua 
kandungan ini saat disemprotkan ke 
rambut bisa menyerap minyak, 
sehingga membuatnya terlihat lebih 
bersih.   Cara Menggunakan Dry 
S h a m p o o  K a w a n  P u a n  b i s a 
menggunakan dry shampoo dengan 
cara memegang botol semprotnya 
dalam jarak sekitar 15 cm dari kepala. 

Penting untuk memastikan jarak 
semprot tidak terlalu dekat untuk 
mencegah penggunaan berlebih atau 

MENGENAL 
DRY SHAMPOO 
SI PENYELAMAT 
RAMBUT LEPEK 

bahkan kejauhan yang membuat 
produk tidak bekerja efektif dalam 
menyerap minyak atau kotoran di 
rambut .   Setelah jaraknya pas, 
semprotkan produk dry shampoo 
sebanyak yang diperlukan, jangan 
berlebihan maupun terlalu sedikit.   
Setelah selesai menyemprot, pijat kulit 
kepala atau usap rambut dengan jari 
untuk memastikan dry shampoo 
menyebar secara merata dan tidak 
terlihat residu putihnya. 

S e l a i n  i t u ,  p a r a  a h l i  j u g a 
m e r e k o m e n d a s i k a n  u n t u k 
menggunakannya tidak lebih dari dua 
h a r i  b e r t u r u t - t u r u t ,  u n t u k 
menghindari kerusakan pada kulit 
kepala dan rambut. Jenis Dry Shampoo 
D e n g a n  s e m a k i n  p o p u l e r n y a 
penggunaan dry shampoo membuat 
pasar  kecantikan menyediakan 
produk yang lebih variatif .  Ada 
beberapa jenis dry shampoo, mulai 
dari yang bisa menambah volume pada 
rambut, mengatasi rambut berminyak 
hingga untuk menutupi akar yang 
tidak diwarnai.  Untuk menemukan 
p r o d u k  y a n g  t e p a t  m e m a n g 
dibutuhkan beberapa kali percobaan 
pada sejumlah produk.  

Dry	Shampoo	vs	Keramas	
M e m a n g ,  m e n g g u n a ka n  d r y 

shampoo bisa jadi penyelamat di saat-
saat genting ketika kita tak punya 
cukup waktu untuk membersihkan 
rambut.  Kendati demikian, ternyata 
p e n g g u n a a n  p r o d u k  i n i  y a n g 
berlebihan atau terlalu sering justru 
bisa merusak rambut kita. Pasalnya 
memang, dry shampoo tidak benar-

dry shampoo saja.  Pasalnya keramas 
dengan air dan sampo bisa membantu 
membersihkan bakteri dan ragi, 
sehingga mencegah pori-pori di kulit 
kepala jadi tersumbat.  

Para ahli juga menyarankan agar 
kita tetap mencuci rambut dengan 
sampo dan air beberapa kali seminggu 
sebagai bagian dari rutinitas merawat 
rambut. Kawan Puan dengan kondisi 
rambut yang t idak kering atau 
berminyak biasanya bisa mencucinya 
d u a  a t a u  t i g a  k a l i  s e m i n g g u . 
Sedangkan kamu yang memiliki 
rambut keriting atau bertekstur 
b i a s a n y a  m e n g i k u t i  r u t i n i t a s 
perawatan rambut lainnya dengan 
lebih jarang keramas. Rutinitas 
pembersihan rambut tersebut sangat 
tergantung pada tekstur rambut kita. 
(berbagai sumber/dya)

benar bisa membersihkan rambut, 
melainkan justru meninggalkan residu 
yang bisa membuat produk jadi 
menumpuk di kepala.  

Lebih dari itu, jika kita hanya 
menggunakan dry shampoo tanpa 
benar-benar membersihkannya 
m e n g g u n a k a n  a i r  j u s t r u  b i s a 
m e n g e r i n g k a n  h e l a i a n  ra m b u t 
s e h i n g g a  l e b i h  m u d a h  p a t a h .  
Parahnya lagi, kondisi rambut dan 
kulit kepala yang terlalu kering juga 
bisa menyebabkan terjadinya ruam 
dan peradangan.  Adapun rampaknya 
adalah bisa menimbulkan ketombe 
yang lebih parah jika tidak mencuci 
kulit kepala dengan benar.  

Sehingga penting untuk tidak 
menggantikan rutinitas mencuci 
rambut atau keramas menggunakan 
air dan sampo dengan menggunakan 



UPDATE DATA BPOM 
TERKAIT OBAT SIRUP

1.	Unibebi	Cough	Syrup	
(Universal Pharmaceutical Industries)

2.	Unibebi	Demam	Drop 
(Universal Pharmaceutical Industries)

3.	Unibebi	Demam	Syrup	
(Universal Pharmaceutical Industries)

Dinyatakan Mengandung 
Cemaran EG/DEG Tidak Aman

- Termorex yang diproduksi PT Konimex batal masuk 
daftar tidak aman karena hanya batch tertentu yang ditarik.
- Sudah 60 obat sirup yang diuji BPOM RI
- Ada sisa 69 lagi produk dalamproses sampling dan 
pengujian

Catatan

sambungan Hal 11  |  Senin, 24 Oktober 2022

Menyoal	Kejanggalan	....(dari	hal	1)

AHLI	 epidemiologi dari Universitas 
Indonesia (UI) Pandu Riono merasa 
kesal dengan Badan Pengawas Obat 
dan Makanan (BPOM) yang seolah-
olah bersikap defensif saat kasus gagal 
ginjal akut atau acute kidney injury 
(AKI) mencuat. Pandu menyebutkan, 
B P O M  d e fe n s i f  l a n t a ra n  t i d a k 
melakukan penyelidikan lebih lanjut 
ketika banyak balita di Gambia 
mengalami gagal ginjal akut diduga 
karena obat sirup. 

Awalnya, Pandu mengatakan, 
dirinya sudah meminta agar kasus 
yang terjadi di Gambia diwanti-wanti 
sejak beberapa minggu yang lalu. 
Namun, peringatannya seolah tak 
digubris.  "Saya sudah ngomong tiga 
minggu yang lalu, enggak ada yang 
perhatiin. Ketika awal-awal kasus itu 
kan Jakarta paling banyak. Saya kan 
punya data Jakarta," ujar Pandu 
dikutip Minggu (23/10).

Pandu meminta agar penyebab 
dari gagal ginjal akut yang masih 
misterius ini segera dicari. Akan tetapi, 
Pandu menyebut para klinikus ngotot 
bahwa penyakit gagal ginjal akut ini 
muncul karena berkaitan dengan 
Covid-19. "Saya bilang jangan ambil 
k e s i m p u l a n  d u l u .  M e l a k u k a n 
penyidikan epidemiologi, investigasi, 
itu outbreak, sebagai pendekatan 
public health," tuturnya. 

Pandu menjelaskan,  setelah 
diperiksa lebih lanjut, gagal ginjal akut 
yang dialami oleh banyak anak tidak 
ada hubungannya dengan Covid-19. 
Setelah itu,  barulah dipikirkan 
penyebab lain dari gagal ginjal 
misterius ini .  Dia  menekankan 
penyebab dari penyakit misterius 
harus dicari secara sistematik dengan 
ilmu pengetahuan, bukan dengan 
asumsi. Pandu juga mengusulkan agar 
dilakukan penelitian epidemiologi. 
Pa ndu menampi lka n  l i tera tur-
literatur yang menunjukkan bahwa 
kasus ini sudah umum terjadi di dunia. 

"Sudah muncul di dunia, mau 
muncul di Indonesia kan cuma tunggu 
waktu saja," kata Pandu. Selanjutnya, 
barulah Pandu menyinggung sikap 
defensif BPOM terhadap kasus gagal 
ginjal akut di Gambia. Menurut Pandu, 
BPOM hanya menyebut bahwa obat 
sirup yang menjadi penyebab gagal 
ginjal akut di Gambia tidak terdaftar di 
Indonesia. "Waktu kejadian di Gambia 
Badan POM bilang apa? 'Oh obat itu 
enggak terdaftar di Indonesia'. Terus 
saya bilang, 'Bukan itu masalahnya, 
kok defensif banget sih'," ucapnya. 
"Saya bilang, 'Apakah obat yang 
beredar di Indonesia mengandung 
senyawa yang terdapat pada obat yang 
mengakibatkan gagal ginjal di Gambia 
61 anak mati'," sambung Pandu. 

Pandu menerangkan, kasus gagal 
ginjal akut sudah kerap terjadi di 
berbagai negara. Penyebabnya selalu 
sama, yakni akibat obat sirup, di mana 
ada kandungan eti len gl ikol  di 
dalamnya.

Kekesalan serupa ditunjukkan 
Pengamat Kebijakan Publik, Trubus 
Rahadiansyah. Dia mempertanyakan 
sikap Badan Pengawas Obat dan 
Makanan (BPOM) terkait  kasus 
gangguan ginjal akut progresif atipikal 
di Indonesia.

"Itu kan obatnya sudah lama ada, 
kenapa baru sekarang ramenya. Apa 
BPOM sudah ada pernyataan resmi 
terkait masalah itu? Aneh saja baru 
sekarang ramenya,"ujar Trubus.

Dimana regulasi tersebut mengacu 
pada impor obat-obatan yang masuk 
ke Indonesia."Ini kan bukan satu atau 
dua kali kasus begini. Dibuat rame, 
tiba-tiba ada regulasi yang berubah, ini 
kan ciri-ciri oligarki. Pasti yang 
diuntungkan sesuatu kelompok yang 
punya bisnis di bidang farmasi," 
tambah Trubus.

Oleh karena itu, kasus ginjal akut 
ya n g  m e n e r p a  I n d o n e s i a  a k a n 
merugikan masyarakat, karena secara 
tidak langsung masyarakat lah yang 
m e n g k o n s u m s i  o b a t - o b a t a n 
tersebut."Yang pasti dirugikan ya 
masyarakat, mereka bertanya apa 
imbasnya kalau digunakan cukup 
l a m a .  A p a  p e m e r i n t a h  s u d a h 
m e m b e r i k a n  i n f o r m a s i  s e c a ra 
gamblang,"kata Trubus.

 Yayasan Lembaga Konsumen 
Indonesia (YLKI) pun mendesak 
p e m e r i n t a h  u n t u k  m e l a k u k a n 
pengusutan menyeluruh dari hulu ke 
hilir.  Menurut YLKI, kasus ini terjadi 
karena kurangnya pengawasan Badan 
Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) 
terhadap obat-obat bermasalah yang 
menyebabkan gagal ginjal anak.

“YLKI mendesak untuk mengusut 
tuntas kasus tersebut dari hulu hingga 
hilir, mulai dari pasokan bahan baku 
obat, proses produksi, hingga ke 
pemasarannya,” sebut Ketua Pengurus 
Harian YLKI, Agus Suyatno, Minggu 
(23/10).

Agus mengatakan langkah terbaik 
pemerintah adalah mengevaluasi 
kembali kemampuan pengawasan 
B P O M ,  te r u t a m a  d a l a m  p ro s e s 
produksinya. Menurutnya, proses 
pembuatan obat semestinya telah 
melewati aspek Cara Pembuatan Obat 
yang Baik (CPOB), namun kasus ini 
membuktikan BPOM telah lalai 
memenuhi aspek tersebut.

“Terjadinya cemaran itu juga 
membuktikan bahwa quality control di 
manajemen internal produsen obat 
tidak dilakukan. Oleh karena itu, hal 
ra s iona l  ya ng  da pa t  d i la kuka n 
Presiden Jokowi mengevaluasi kinerja 
BPOM dalam hal pengawasan dan 
kebijakannya,” katanya.

Y L K I  j u g a  m e n d o r o n g 
pembuatannya tim independen yang 
bertugas menginvestigasi kasus ini 
dari hulu ke hilir. Hal ini disarankan 
agar terungkap siapa pihak yang harus 
bertanggung jawab atas penyakit gagal 
ginjal usai mengkonsumsi obat sirop 
yang bermasalah.

“Dari  kita mendesak adanya 
investigasi oleh tim independen, agar 
persoalan menjadi tuntas dan pihak 
mana yang harus bertanggung jawab, 
baik dari sisi perdata, pidana, dan 
administrasi. Pihak regulator, seperti 
Badan POM dan Kemenkes ikut 
bertanggung jawab,” tutupnya.

Hal itu juga ditegaskan Wakil 
Presiden (Wapres) Ma'ruf Amin. Dia  
meminta Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) dan Badan Pengawas 
Obat dan Makanan (BPOM) untuk 
lebih selektif dalam memberikan izin 
e d a r  o b a t - o b a t a n  k e p a d a 
masyarakat.“Kemenkes dan BPOM 

dokumen-dokumen yang ada dengan 
pengalaman yang dilakukan BPOM RI 
selama ini, database yang lengkap, 
p e n g e t a h u a n  y a n g  m e n d a l a m 
dikaitkan dengan suatu corporate 
perusahaan dengan rekam jejaknya," 
pungkas dia.

Lantas,  kenapa bisa produk 
dengan kandungan EG melebihi 
ambang batas tersebut beredar di 
toko-toko? Mungkinkah BPOM RI 
sempat kebobolan? Pihaknya telah 
menerapkan pengawasan terhadap 
bahan tercemar di dalam bahan baku 
pre-market dan post-market, sesuai 
ketentuan internasional.  Dalam 
a t u r a n  t e r s e b u t ,  p a d a  s a a t 
pendaftaran produk obat tidak boleh 
menggunakan bahan baku yang 
mengandung etilen glikol dan dietilen 
glikol.

"Tentu saja ada batas cemarannya. 
Dikatakan bahwa tidak mungkin 
pencemaran nol, tapi ada batas 
pencemarannya. Jadi ada persyaratan 
yang di-submit ata diserahkan kepada 
Badan POM di awal dan memenuhi 
ketentuan yang telah ditegakkan. 
Kemudian apabila akan melakukan 
perubahan dari bahan baku harus 
melapor pada Badan POM," kata 
Penny.

Lebih lanjut Penny menyebut, 
memang selama ini di dalam standar 
pembuatan obat, tidak ada syarat 
pengawasan produk terhadap bahan 
pencemar. Namun menurutnya meski 
tidak dilakukan, pihaknya akan 
melakukan pengembangan.

"Standar pembuatan obat tidak 
mensyaratkan adanya pengawasan 
produk jadi terhadap pencemar-
p e n c e m a r  t e r s e b u t .  I t u  t i d a k 
d i l a ku k a n .  N a m u n ,  s e l a l u  a d a 
perkembangan. Selalu ada kasus yang 
saya kira ini hikmah di balik ini adalah 
i n i  a k a n  d i g u n a k a n  u n t u k 
memperkuat atau merubah sistem 
pengawasan pre dan post market yang 
ada," ungkap Penny.

" K e  d e p a n  k a m i  a k a n 
memperbaiki dan lebih memperkuat 
pengawasan baik di  premarket 
m a u p u n  p o s t  m a r k e t  d e n g a n 
beberapa ketentuan yang meng-
haruskan industri farmasi melakukan 
sendiri, menganalisa dan memastikan 
quality control-nya lebih ditingkatkan 
dan kami akan meng-awasi juga 
pengawasan di post market dari 
produk tersebut berdasarkan risiko," 
pungkasnya.  (hiski ,  rls , ist ,kcm, 
dtc/dya)

supaya juga selektif betul dalam 
memberikan izin edar obat-obatan 
bagi masyarakat,” tegas Wapres dalam 
keterangan tertulisnya,  Minggu 
(23/10).

Terkait dengan tidak adanya unsur 
pidana terhadap peredaran obat-
obatan yang mengandung zat-zat 
berbahaya yang diduga menjadi 
penyebab gagal ginjal akut, Wapres 
m e n y e r a h k a n  s e p e n u h n ya  h a l 
tersebut kepada pihak kepolisian.

“Masalah apakah kemungkinan 
ada tindak pidana, itu saya kira pihak 
kepolisian yang (dapat) melihat 
apakah ada atau tidak. Jadi itu apakah 
ada kesengajaan atau ada unsur lain, 
tetapi yang penting masalah-masalah 
yang menyangkut masalah soal pidana 
itu (ranah) kepolisian,” jelasnya.

Bantahan	BPOM
Ada tiga produk obat sirup yang 

ditemukan tercemar etilen glikol dan 
dietilen glikol. Ketiga produk tersebut 
m e l i p u t i  U n i b e b i  C o u gh  Sy r u p 
( U n i v e r s a l  P h a r m a c e u t i c a l 
Industries), Unibebi Demam Drop 
( U n i v e r s a l  P h a r m a c e u t i c a l 
Industries), hingga Unibebi Demam 
Syrup (Universal Pharmaceutical 
Industries).

Karenanya, pihak BPOM RI akan 
m e l a k u k a n  i n v e s t i g a s i  a t a u 
penelusuran lebih lanjut khususnya 
dalam sumber bahan baku yang 
digunakan industri farmasi. Meski 
begitu, di sisi lain Kepala BPOM RI 
Penny K Lukito menegaskan setiap 
perusahaan farmasi juga bertanggung 
jawab dalam pengujian cemaran obat, 
secara intensif.

"Ini akan menjadi pendalaman 
kami pada perusahaan-perusahaan 
yang didapatkan produknya melebihi 
a m n b a n g  b a t a s  o p e r s y a r a t a n 
tersebutu dikatikan dengan sumber 
bahan bakunya dan kami sedang 
m e l a k u k a n  l a n g k a h - l a n g k a h 
pembinaan, mendatangi dan melihat 
jauh lebih dalam lagi, bahan bakunya," 
beber Penny dalam konferensi pers 
Minggu (23/10).

Meski industri farmasi disebut 
Penny wajib melakukan audit mandiri 
terhadap produksi obatnya, tentu 
otoritas pengawasan obat melakukan 
verifikasi atau pengujian ulang atas 
temuan tersebut. Penny menyebut 
monitoring dilakukan secara ketat 
mulai dari pre market hingga post 
m a rke t  d a n  k h u s u s nya  te rka i t 
pembuatan obat.

B e b e r a p a  p i h a k  m e n u d i n g , 
pernyataan tersebut bak melempar 
tanggung jawab semata-mata hanya 
kepada industri  farmasi.  Penny 
m e m a s t i k a n  d u g a a n  t e r s e b u t 
keliru."Soal audit mandiri, saya kira itu 
adalah ketentuan yang ada di dalam 
standar industri farmasi dan juga 
dalam kaitannya dengan pengawasan 
obat secara internasional bahwa 
tanggung jawab terhadap quality 
control dari proses bahan-bahan baku 
yang ada, terutama pada industrinya 
masing-masing," lanjutnya.

" D a n  B P O M  R I  t e r u t a m a 
m e m v e r i f i k a s i  b u k a n  b e r a r t i 
diserahkan begitu saja dan BPOM RI 
secara intensif melakukan pre market 
p e n gawa s a n  d a r i  p e n d a f t a ra n , 
p e m b e r i a n  s u b m i s s i o n ,  d a r i 
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Khusus akselerasi pemasaran 
produk dan mendorong digitalisasi 
koperasi UMKM, Gubernur Kho�ifah 
mengatakan, Pemerintah Provinsi 
Jawa Timur berkolaborasi dengan 
sejumlah platform e-commerce 
seperti Shopee, Tokopedia, Lazada, 
Gojek, dan Grab. Bahkan sudah ada 
Kampus UMKM Shopee Ekspor yang 
ada di UPT Pelatihan Koperasi dan 
UKM yang bertempat di Malang.

"Jawa Timur salah satunya bekerja 
sama dengan shopee. Bahkan ada 
kampus UMKM shopee dan dalam satu 
batch bisa 40 orang. Sekali proses 3 
bulan dan itu free of charge. Karena itu 
proses literasi digital dilakukan sangat 
detail bagaimana cara memotret, 
hingga diajarkan bagaimana live 
streaming cara memasarkan produk 
sistem managemen FIFO (�irst in �irst 
out)," katanya.

Selain itu, serti�ikasi halal melalui 
k o o r d i n a s i  d e n g a n  B a d a n 
Penyelenggara Jaminan Produk Halal 
(BPJPH) secara rutin. Diantara langkah 
yang dilakukan adalah sinergi dan 
kolaborasi yang lebih luas akan 
berseiring dengan upaya percepatan 
seriti�ikasi produk halal.

Lebih lanjut, Gubernur Kho�ifah 
menekankan pentingnya literasi 
digital bagi pelaku UMKM. Selama ini, 
P e m p r o v  J a t i m  d i b a n t u  B a n k 
Indonesia telah menyiapkan rumah 
kurasi untuk mengkurasi produk-
produk UMKM sehingga standar dari 
produk UKM ini relatif baik dan 
mengetahui bagaimana grade dari 
produk mereka."Kita membutuhkan 
lebih banyak lagi rumah kurasi dan 
format-format pelatihan seperti itu 
supaya standardisasinya juga semakin 
bagus," ungkapnya.

Di satu sisi, Gubernur Kho�ifah  
juga menyebut ada tiga strategi yang 
dipersiapkan Jatim untuk menghadapi 
ancaman resesi ekonomi yaitu inisiatif, 
kolaborasi, dan inovasi (IKI). Kho�ifah 
m e n j a b a r k a n ,  l n i s i a t i f  a d a l a h 
pendekatan atau jalan baru untuk 
menghadapi segenap persoalan. 
Kolaborasi adalah kehendak kuat yang 
diterjemahkan dalam tindakan nyata 
untuk bekerja sama dengan berbagai 
pihak dalam menyelesaikan masalah. 
S e m e n t a r a  I n o v a s i  a d a l a h 
implementasi praktis dari suatu ide 
baru. (Lut�i/widya/adv)

memang hal-hal yang kita perlukan itu 
impor, sekarang kita berdayakan 
UMKM, kita memproduksi sendiri, 
karena  dalam satu usaha skala global 
yang bisa bertahan itu yang produk-
produk lokal yang sekala kecil,” 
katanya.

Sayangnya, lanjut anggota Komisi 
B DPRD Jatim ini, kelemahan UMKM 
adalah masih berjibaku sendiri, mulai 
modal hingga marketing.  Maka, 
p e m e r i n t a h  d i h a r a p k a n  b i s a 
memproteksi proteksi UMKM, mulai 
dari bantuan akses permodalan hingga 
pemasaran. 

D a n i e l  m e n a n d a s k a n  u n t u k 
intervensi pada UMKM, saat ini tengah 
d i g o d o k  p e m b u a t a n  p e ra t u ra n 
gubernur untuk penyaluran dana 
permodalan UMKM. “Pergub supaya 
dana ini betul-betul disalurkan, dan 
jangan sampai saluran ke pemain 
besar, paling top mungkin kalau saya 
pribadi cukup paling tinggi Rp 200 
juta, kita bermain mulai dari Rp 1 juga 
sampai Rp 200 juta,  kita butuh 
volume,” tandasnya.

Sementara itu, berdasarkan hasil 
perhitungan Dinas Koperasi dan UKM 
Provinsi Jawa Timur yang telah 
mendapatkan rekomendasi dari BPS 
Provinsi Jawa Timur, kontribusi 
Koperasi dan UMKM terhadap PDRB 
atau perekonomian Jawa Timur pada 
tahun 2021 mencapai 57,81 persen 
atau setara dengan Rp1.418,94 triliun.

Kontribusi Koperasi dan UMKM 
Jawa Timur ini mengalami pening-
katan sebesar 0,56 persen dibanding-
kan dengan tahun 2020 yang mencapai 
57,25 persen atau setara Rp 1.361,39 
triliun. Gubernur Jawa Timur, Kho�ifah 
Indar Parawansa, mengatakan bahwa 
Koperasi dan UMKM merupakan 
tulang punggung perekonomian Jawa 
Timur. Dan selama pandemi, Pemprov 
Jatim berupaya sangat keras dalam 
mengungkit pemulihan ekonomi 
khususnya bagi pelaku UMKM dan 
koperasi.

Sedangkan, dalam mendukung 
aspek pemberdayaan koperasi dan 
UMKM, Pemerintah Provinsi Jawa 
Timur menjalankan berbagai program 
dengan pendekatan l ima aspek 
pemberdayaan, yaitu penguatan 
kelembagaan dan SDM, peningkatan 
kualitas produk, perluasan akses 
pembiayaan serta pemasaran.

SURABAYA - Sejumlah lembaga asing, 
Bank Dunia, IMF, ADB, hingga Otoritas 
Jasa Keuangan (OJK) mewanti-wanti 
ancaman resesi global pada 2023.  Imbas- 
nya, ekonomi dunia diperkirakan 
melambat menjadi 0,5 persen tahun 
depan. OJK bahkan memproyeksi- kan 
resesi global akan terjadi lebih cepat.

IMF memperkirakan, ekonomi 
global hanya tumbuh 3,2 persen pada 
tahun ini atau turun nyaris separuh 
dari capaian tahun lalu sebesar 6,1 
persen. Sementara tahun depan, 
diperkirakan hanya 2,9 persen. 
Dengan skenario tersebut, IMF dapat 
memastikan resesi ekonomi akan 
terjadi pada tahun depan. 

Atas ancaman resesi ekonomi 
tersebut, kalangan Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Provinsi Jawa 
Timur menilai bahwa salah satu 
langkah yang bisa dilakukan untuk 
menghadapi ancaman resesi adalah 
dengan memperkuat sektor Usaha 
Mikro, Kecil, Menengah (UMKM). 

Untuk itu, Komisi B DPRD Jatim, 
mendorong pemerintah pusat supaya 
memperkuat UMKM. Anggota Komisi 
B DPRD Jatim, Agus Dono Wibawanto, 
mengatakan bahwa saat ini Produk 
Domestik Regional Bruto (PDRB) 
Jatim sangat tergantung sekali dengan 
UMKM yang mampu menyumbang 
57,81 %. “Artinya apa? artinya itu peme- 
rintah masyarakat berhutang budi 
pada UMKM,” katanya saat ditemui di 
DPRD Jatim Jumat (21/10/2022).

Sayangnya, dia melihat bahwa 
sampai saat ini UMKM itu belum bisa 
langsung menerima dana terutama 
dana hibah. Sebab UMKM merupakan 
kelompok perorangan. Sehingga, jika 
membutuhkan dana terutama dana 
untuk modal kerja maupun pemasaran 
itu biasanya dialihkan ke perbankan. 
M e m a n g ,  l a n j u t  A g u s  D o n o , 

p e m e r i n t a h  j u g a  t e l a h 
menyediakan pinjaman murah 
dengan 3 sampai 6%.

“Masalahnya adalah untuk 
mendorong kinerja mereka 
bisa, tetapi soal out put-nya, 
penerapannya lha ini yang 
kadangkala membikin mereka 
kalangkabut, utamanya sektor 
pemasaran. Produk mereka ok, 
pemerintah saat ini hanya  mem- 
bantu hal-hal yang bersifat admni- 
strasi, satu izin izin, IPRT Halal 
halal BPOM hatetapi jumlah- 

nya sangat terbatas,” sambungnya. 
Selain itu, ketika arahkan ke 

perbankan, UMKM juga memiliki 
kelemahan yaitu ketika diminta 
jaminan maka akan kesulitan. “Oleh 
sebab, itu kami di Malang Raya saat ini 
kami mengakomodasi semua UMKM 
untuk kami satukan dalam satu bentuk 
k o p e r a s i  d a n  s u d a h  t e r w u j u d 
sekarang. Baru 2 bulan ini sudah ada 2 
koperasi yang menampung 400-500 
UMKM,” tandasnya lagi.

Dengan adanya wadah koperasi 
untuk UMKM ini, lanjut Agus Dono, ke 
depan pihaknya akan melakukan 
berkoordinasi dengan pemerintah 
provinsi maupun pemerintah pusat 
untuk pengajuan dana bergulir atau 
pun dana hibah.

Langkah lain untuk memperkuat 
UMKM adalah dengan membantu 
pemasaran. Menurut politisi dari 
Partai Demokrat ini, bahwa dengan 
terselesaikannya masalah modal dan 
produksi maka semua potensi yang 
ada itu tetap tidak bisa berkembang 
ketika produknya tidak terserap. 
Maka, pemerintah harus ikut terlibat. 

Hal senada juga disampaikan 
p o l i t i s i  d a r i  Pa r t a i  D e m o k ra s i 
Indonesia Perjuangan (PDIP), Daniel 
Rohi. Dia mengatakan bahwa sektor 
UMKM adalah yang paling kuat untuk 
menghadapi ancaman resesi ekonomi. 
Bahkan, menurutnya yang cukup 
rentan atas ancaman resesi tersebut 
malah pada industri besar yang 
berskala eksopr impor yang keluar 
masuk dari negara lain, itu yang 
menjadi ancaman terbesar.

“Justru itu mungkin UMKM bisa 
bertahan. Pemerintah harus cepat 
melakukan studi memikirkan hal-hal 
apa saja yang perlu dilakukan pada 
UMKM untuk mengantisipasi. Kalau 
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